
огромное количество 
которых пришли сюда, 
чтобы показать то, чем 
ж ива , ж ивет и будет 
ж и ть  Н яга н ь  -  тож е 
д ревняя  территория , 
если вспомнить об ее 
истории... Спасибо вам 
за то, что вы нашли 
возможность приехать

тельно, выпала большая честь от
крыть смотр городов и районов Югор
ской земли, посвященный 70-летию 
образования нашего округа. Еще раз 
повторяю: для нас это большая честь. 
Мы понимаем, что поскольку мы пер
вые, нужно сделать хороший задел 
этой, безусловйб, нужной и правиль
ной акции, этому фестивалю. Пола
гаю, все территории заслужили этот

МИНУВЩ ИЕ выходные 
Жителей Нягани в центре

? Ь Д  столицы ю горского края 
можно было встретйть, пожалуй, 
чаще, чем -местных горожан. Более 
трехсот руководителей предприятий 
и организаций, представителей твор
ческих коллективов и лучших спорт
сменов 5 февраля приняли учас
тие в праздновании Дня Нягани в 
Ханты-Мансийске,' проведенном в 
рамках дней городов и районов. Фе
стиваль “Ханты-М ансийский авто
номный округ на рубеже веков" по
священ 70-летию округа, которое мы 
отметим в декабре 2000 года. И на
шему городу выпала честь быть 
первым в своеобразном параде ре
гионов Югры.

Открытие праздника состоялось 
в окружном Центре искусств для 
одаренных детей. Издалека были 
видны транспаранты: “Ханты-Ман
сийскому округу -  70 лет’1, “ Городу 
Нягани-15 лет". Они были установ
лены по всей высоте центрально
го здания центра, по обе стороны от 
входа, где под звуки духового орке
стра собирались многочисленные 
зрители. И вот с крыши здания по 
натянутому канату друг за другом 
скользнули альпинисты, державшие 
в руках весело развивающиеся на 
ветру флаги России и Ханты-Мансий
ского округа. Затем гости просле
довали в большой зрительный зал, 
едва вместивший всех желающих 
стать участниками торжества. Пер
вое слово было предоставлено гу
бернатору -  председателю прави
тельства Х а н ты -М а н си й ско го  
автономного округа Александру Ва
сильевичу Филипенко:

“Я с утра успел немного по
нервничать, поскольку работа вред
ная. Но сейчас пришел сюда и сра
зу почти все забы л. И скренне 
приветствую прежде всего няганцев,

■ С А  искусств была разверну- 
I ■И И та выставка декоративному В» прикладного искусства “Го- 

род мастеров', где были 
представлены  работы 
юных и взрослых няганс- 

ких художников, поделки из дерева, 
предметы одежды и быта коренных 
жителей Севера, экспонаты школьно
го музея поселка Талинки и многое- 
многое другое В фойе в течение дня 
беспрерывно демонстрировались до
кументальные фильмы о жизни на
шего города. Через час после откры
тия праздника в большом зрительном 
зале началась концертно-развлека

в Ханты -М ансийск.
Я очень счастлив тем, что няган- 

цы, руководители предприятий и орга
низаций, глава местного самоуправле- 
ния  Е .И . Д елов оче н ь  с ерье зно  
отнеслись к предложенному мероп
риятию. Именно город Нягань откры
вает этот фестиваль. Надеюсь, он бу
дет мощным, красивым. Целью его 
является одно: показать все богат
ство югорской земли, прежде всего 
ее людей, среди которых есть сонм 
талантов. То, как начинается фести
валь, является ярким и убедительным 
подтверждением этому утвержде
нию. Спасибо большое за ваш та
лант, за ваше желание его демонст
рировать.

Не хочу отнимать много времени 
и затевать дискуссию относительно 
того, нужен ли человеку праздник, 
нужно ли иногда подводить итоги сде
ланного. Я знаю главное: праздник и 
отчет -  это всегда встреча людей, 
новые знакомства, осмысление прой
денного пути. А значит, нам будет 
легче решить, что необходимо сде
лать для улучшения нашей жизни в 
будущем. Уверен, у нас есть все для 
того, чтобы сделать жизнь лучше. 
Кстати, кто сказал, что мы плохо жи
вем? Я так не думаю. Спасибо вам 
еще раз и с праздником вас всех!”

Вместе с А.В. Филипенко на сце
ну был приглашен мэр Нягани Е.И. 
Делов. В своем коротком выступле
нии Евгений Иванович обратился к 
собравшимся с такими словами:

"Считаю, нашему городу, действи-

праздник и всем территориям есть, что 
показать, есть, чем гордиться.

Я поздравляю всех присутствую
щих с приближающимся 70-летием на
шего округа. Желаю всем счастья, 
здоровья, мира и добра!”

Такими прекрасными, сказанны
ми от души словами, неоднократно 
прерываемыми аплодисментами, был 
дан старт большому празднику. Начал

тельная программа "Давайте позна
ком им ся", подготовленная силами 
творческих коллективов городских 
культурны х центров  "П ланета", 
“ Юность" и “Западный" (ответствен
ный режиссер этой программы и пер
вого отделения вечернего концерта 
- Н.К. Герхенрейдер). Одновременно 
в Д К “Октябрь" была открыта выстав
ка продукции промышленных пред
приятий Нягани, представлявшая из 
себя целую серию экспозиций.

“ Все мы очень волновались пе
ред этим событием, - так начала экс
курсию по павильонам выставки глав
ны й архитектор  города Л ар иса  
Алексеевна М инина.-С больш им  эн
тузиазмом мы готовились к этому 
празднику. Мы надеемся, что он у 
нас получится, что мы увидим здесь 
заинтересованных зрителей".

П очетная м исси я  перерезать 
праздничную ленту открытия выстав
ки была предоставлена губернатору 
А.В. Филипенко, главе местного са
моуправления Нягани Е.И Делову и 
мэру Ханты-Мансийска В.Г. Яковле
ву. Но до этого прозвучали неболь

ся он с инсценировки хантыйской ле
генды “Сказание о Нягани", познако
мившей со старинными преданиями 
о рождении нашего города (в преды
дущем номере “ВП" мы рассказыва
ли своим читателям об этом спектак
ле). В концовке выступления зрители 
под веселую песню получили воз
можность отведать излюбленное 
яство северян -  струганину.

Тем временем в спортивном зале 
комплекса Центра искусств началась 
спортивная программа. В ее рамках 
проводились товарищеские встречи 
сборных команд Нягани и Ханты-Ман
сийска  по волейболу, баскетболу и 
мини-футболу. В перерывах состоя
лись показательные выступления 
юных спортсменов, занимающихся 
аэробикой, айкидо и дзю до. Сразу 
отметим, что в этот день удача боль
ше сопутствовала хозяевам, завое- 
вавщим победы в волейбольном и 
баскетбольном матчах. Впрочем, на
шим футболистам удалось взять ре
ванш и уверенно довести встречу до 
победного финала.

В просторных павильонах Центра

шие выступления.
"Я рад вас всех видеть, - обра

тился к собравшимся Александр 
Васильевич. - Я уже успел позна
комиться, как говорится, от рож
дества до сегодняшних дней с ис
торией г. Н ягани. Ваши 
самодеятельные артисты начали 
свои выступления И я, действи
тельно, рад тому настроению, кото
рое появилось в начале праздни
ка

Очень важнс нам ближе позна
комиться друг с другом. Уверен в 
том, что и вы, готовясь к поездке в 
Ханты-Мансийск, наверное, много 
нового о себе узнали, обнаружи
лись совершенно новые грани, ко
торые в обыденной жизни мы Це 
очень замечаем. Культура, экономи
ка, социальная с ф е р а -э то  то, что 
создает общество. Для нас чрез
вычайно важно, чтобы вс$ состав
ляющие жизни находились в ра
зумном и взвешенном балансе... 
Не будет у нас образования, не 
будет культуры -  некому будет за
ниматься и экономикой... О чень 
нужно, чтобы все мы дружно зани
мались каждый своим делом, но 
при этом имели и общую цель.

Семьдесят лет исполняется ок
ругу, пятнадцать -  Нягани, более 
четырехсот -  Сургуту и так далее. 
Веемы - разные. Но нынешний 2000 
год, на мой взгляд, знаменателен 
еще и тем, что мы пытаемся уз
нать то, что необходимо сделать 
для реализации всех имеющихся 
возможностей.

Я вас искренне благодарю за то, 
что вы самым серьезным и добро
совестным образом отнеслись к 
этой идее. И мне кажется, зачин 
просто прекрасен. Праздник уже 
начался. Светлое, доброе, хорошее 
настроение я успел уловить'.

Тему продолжил Е.И. Делов: 
"Мы, действительно, постарались 
представить сегодня то лучшее, что 
имеем в промышленности нашего 
города. Мы волновались, мы очень 
старались. И первая оценка сви
детельствуете том, что прилагали 
усилия не зря.

Решение о проведении смотра 
городов и районов округа мы по
считали абсолютно правильным. 
Существуют разные мнения. Име
ются у  некоторых и сомнения по 
поводу того, нужно ли в окружном 
центре строить современные двор
цы культуры, проводить подобные 
мероприятия. Думаю, только пес
симисты могут так считать. Сама 
жизнь показывает необходимость 
таких объектов и таких торжеств.

(Окончание на 2-й стр.).
На снимках: фрагменты праздно

вания Дня Нягани в г. Ханты-Ман
сийске.


